

ABSTRAK

Tajuddin, Akhmad. 2024. Kritik Atas *Isrā'iliyyāt* Dalam Surat Al-Baqarah (Kajian Kitab *al-Isrā'iliyyāt wa al-Maudū'at fi Kutub at-Tafsīr* Karya *Muhammad ibn Muhammad Abū Shahbah*) . Skripsi, Program Studi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir, Fakultas Ushuluddin dan Dakwah, Universitas Kiai Abdullah Faqih Gresik. Dosen Pembimbing: Misbahul Munir M.Th.I

Kata Kunci : *Isrā'iliyyāt*, *Abū Shahbah*, Kritik.

Riwayat *isrā'iliyyāt* adalah salah satu bentuk upaya untuk menafsirkan ayat Al-Qur'an dengan menggunakan riwayat hadits yang mana sumbernya didapatkan dari penuturan para sahabat *muallaf* ahli kitab. sangat disayangkan sekali jika penggunaan riwayat *Isrā'iliyyāt* dalam tafsir Al-Qur'an masih beredar bebas begitu saja dengan tanpa adanya penyaringan ataupun keterangan tambahan mengenai kebenaran dari kandungan riwayat *isrā'iliyyāt* tersebut. Hal seperti ini tentunya menjadi tantangan bagi para akademisi dan mufassir untuk menela'ah kembali produk penafsiran yang sudah ada. Terlebih pada produk penafsiran Al-Qur'an yang menggunakan ma'tsur sebagai alat utama kajiannya.

Dari latar belakang tersebut peneliti menarik rumusan masalah yang akan peneliti kaji dalam kajian ini, rumusan masalah tersebut adalah: 1) Bagaimana kritik *Abū Shahbah* dalam penafsiran *isrā'iliyyāt* pada surat Al-Baqarah?. 2) Bagaimana analisis kritis terhadap kritik *Abū Shahbah* dalam penafsiran *isrā'iliyyāt* pada surat Al-Baqarah?

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Adapun dalam metodenya, penulis menggunakan metode tafsir tematik yang merujuk pada tokoh tertentu, yakni *Abū Shahbah*. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini diantaranya adalah kitab karya *Abū Shahbah* yang berjudul *Al-Isrā'iliyyāt wa Al-Maudū'at fi Kutub At-Tafsīr* dan beberapa kitab lain sebagai pendukungnya.

Hasil dari penelitian ini diantaranya adalah 1) Riwaya *isrā'iliyyāt* adalah salah satu sumber yang dapat digunakan untuk menafsirkan Al-Qur'an dengan beberapa syarat, akan tetapi beberapa kitab tafsir yang menggunakan riwayat *isrā'iliyyāt* tidak mencantumkan kejelasan dari sumber riwayat *isrā'iliyyāt* tersebut. Andai saja riwayat tersebut disertai dengan keterangan yang jelas, maka hal tersebut tidak menjadi hal yang dipermasalahkan. 2) Dalam memberikan kritiknya *Abū Shahbah* telah melakukan sesuatu yang sesuai dengan kapasitas beliau sebagai seorang pakar hadith, begitu juga para mufassir mereka telah melakukan sesuatu dengan kapasitas dan keahlian masing-masing. Seperti Imam *Al-Ṭabari* yang meriwayatkan riwayat-riwayat *isrā'iliyyāt* yang menurut *Abū Shahbah* dianggap sebagai riwayat yang munkar, namun *Al-Ṭabari* meriwayatkannya dengan kapasitas dan kepakaran beliau. Menurut *Al-Ṭabari* riwayat tersebut sudah dapat diketahui dengan mengetahui sekilas para perawinya, maka tidak perlu diberi keterangan tambahan mengenai kualitas dari riwayat tersebut.

ملخص

تاج الدين، أحمد ٢٠٢٤. نقد الإسرائيليات في تفسير سورة البقرة (دراسة كتاب الإسرائيليات والموضوعات في كتب التفسير لمحمد بن محمد أبو شهبه). بحث علمي، قسم علوم القرآن والتفسير، كلية أصول الدين والدعوة، جامعة كياهي عبد الله فقيه غريسليك. المشرف: مصباح المنير الماجستير .

الكلمات المفتاحية: الإسرائيليات، أبو شهبه، النقد.

إن تاريخ الإسرائيليات هو أحد أشكال الاجتهاد في تفسير آيات القرآن الكريم من خلال استخدام تاريخ الحديث الذي يستقى مصدره من رواية أهل الكتاب من السلف، ومن المؤسف جداً أن استخدام تاريخ الإسرائيليات في تفسير القرآن لا يزال يتداول بحرية دون أي تنقيح أو زيادة في المعلومات عن حقيقة مضمون تاريخ الإسرائيليات. وهذا بالتأكيد تحدٍ للأكاديميين والمفسرين لإعادة النظر في منتجات التفسير الموجودة. خاصة في منتج التفسير القرآني الذي يتخذ من المعصوم أداة رئيسية لدراسته.

ومن هذه الخلفية يستخلص الباحث صياغة المشكلات التي سيقوم الباحث بدراستها في هذه الدراسة، وصيغ المشكلات هي (١) كيف يكون نقد أبي شهبه في تفسير الإسرائيليات في سورة البقرة؟ كيف يكون التحليل النقدي لنقد أبي شهبه في تفسير الإسراء في سورة البقرة؟

هذا البحث هو بحث نوعي. أما بالنسبة للمنهج، فقد استخدم فيه المؤلف منهج التفسير الموضوعي الذي يحيل إلى شخصية بعينها وهي أبو شهبه. ومن مصادر البيانات المستخدمة في هذا البحث كتاب "الإسرائيليات والموضوعات في كتب التفسير" لأبي شهبه، وعدة كتب أخرى مؤيدة له.

ومن نتائج هذه الدراسة ما يلي: (١) أن الروايات الإسرائيليات من المصادر التي يمكن أن يستفاد منها في تفسير القرآن بشروط، إلا أن بعض كتب التفسير التي تستعين بالتاريخ الإسراي لا تتضمن وضوح مصدر التاريخ الإسراي، بل إن بعض كتب التفسير التي تستعين بالتاريخ الإسراي لا تتضمن وضوح مصدر التاريخ الإسنادي. فإذا اقترن التاريخ ببيان مصدر التاريخ الإسراي، فلا إشكال في ذلك. (٢) قد قام أبو شهبه في نقده لبعض كتب التفسير بما يتناسب مع صفته كخبير في الحديث الشريف، وهو في نقده لبعض كتب التفسير. أما المفسرون الذين انتقدتهم فقد قاموا بما ينبغي أن يقوموا به حسب قدراتهم وخبراتهم. بمعنى أن المفسرين الذين انتقدتهم أبو شهبه، قد روى بعض الروايات الإسرائيليات مع ما لهم من أسباب وقدرات. مثل الإمام الشريف الطبري الذي روى روايات الإسرائيليات التي اعتبرها أبو شهبه برواية منكورة، ولكن الإمام الطبري رواها لأسباب تتفق مع قدرته وخبرته. فالطبري يرى أن الرواية يمكن معرفتها من خلال معرفة الرواة بلمح البصر، فلا حاجة إلى زيادة البيان في معرفة جودة الرواية.

ABSTRACT

Tajuddin, Akhmad. 2024. Criticism Of Israiliyat In Surah Al-Baqarah (A Study of Kitab *al-Isrā'iliyyat wa al-Maudu'at fi Kutub at-Tafsīr* by Muhammad ibn Muhammad Abū Shahbah). Thesis. Department of Qur'anic Science and Tafsir, Faculty of Ushuluddin and Da'wah, Kiai Abdullah Faqih University Gresik. Supervisor: Misbahul Munir M.Th.I.

Keywords: *Isrā'iliyyāt*, *Abū Shahbah*, Criticism.

Isrā'iliyyāt history is one form of effort to interpret the verses of the Qur'an by using hadith history where the source is obtained from the narration of the muallaf friends of the book. it is very unfortunate if the use of *isrā'iliyyāt* history in the interpretation of the Qur'an is still circulating freely without any filtering or additional information about the truth of the content of the *isrā'iliyyāt* history. This is certainly a challenge for academics and mufassir to re-examine the existing interpretation products. Especially in the product of Qur'anic interpretation that uses ma'tsur as the main tool of its study.

From this background, the researcher draws the formulation of the problem that the researcher will study in this study, the formulation of the problem is: 1) How is *Abū Shahbah's* criticism in the interpretation of *isrā'iliyyāt* in Surah Al-Baqarah? 2) How is the critical analysis of *Abū Shahbah's* criticism in the interpretation of *isrā'iliyyāt* in Surah Al-Baqarah?.

This research is qualitative research. As for the method, the author uses the thematic interpretation method that refers to a particular figure, namely *Abū Shahbah*. The data sources used in this research include *Abū Shahbah's* book entitled *Al-Isrā'iliyyat wa Al-Maudūat fi Kutub At-Tafsir* and several other books as supporters.

The results of this study include 1) *Isrā'iliyyāt* narration is one of the sources that can be used to interpret the Qur'an with some conditions, but some books of tafsir that use *isrā'iliyyāt* history do not include clarity of the source of the *isrā'iliyyāt* history. If only the history is accompanied by a clear description, then it is not a matter of concern. 2) In giving his criticism of some books of tafsir *Abū Shahbah* has done something in accordance with his capacity as a hadith expert. But the mufassir's he criticized also did what they should do with their respective capacities and expertise. In the sense that the mufassir's criticized by *Abū Shahbah* narrated some *isrā'iliyyāt* narrations with their respective reasons and capacities. Like Imam *Al-Ṭabari* who narrated *isrā'iliyyāt* narration's which according to *Abū Shahbah* were considered as munkar narration's, but Imam *Al-Ṭabari* narrated them for reason's that were in accordance with his capacity and expertise. According to *Al-Ṭabari*, the narration can already be known by knowing the narrators at a glance, so there is no need to give additional information about the quality of the narration.